

LA QUESTION GRECQUE.



Elle est enfin réglée, ou à peu près, au point de vue de la paix européenne, bien entendu. Mais il reste encore quelques petits comptes que le roi de Grèce acquitte à sa manière. Au Grand Turc il dit : " Mon pauvre vieux,

il faudra bien attendre que j'aie réglé avec mes anciens créanciers ;" à ces derniers il dit : " Je vous payerais bien, mais je dois d'abord m'arranger avec le Grand Turc." Et puis, tout le monde attend... sous l'orme.



LE GOUVERNEUR DE LA CRÈTE.

Les puissances européennes viennent de désigner, comme gouverneur de la Crète, le Colonel Schaefer, né en 1856, à Luxembourg, capitale du Grand-Duché.

Ce tout jeune colonel a passé près de vingt ans dans le Levant, faisant des études remarquables

pour différents gouvernements : suivant, comme attaché à leur état-major, les généraux Laham et lord Wolseley, dans les campagnes du Soudan oriental et du Nil, cette dernière, dans le but de porter secours à Gordon.

Le colonel Schaefer, outre les

principales langues européennes, parle couramment le turc, l'arabe et un peu le grec moderne. Il a épousé une Arménienne de la famille Dadian, une des premières de Constantinople.

SIAM.

A l'occasion du récent voyage du roi et de la reine de Siam en Europe, nous avons donné, dans notre numéro du 21 octobre, les portraits de ces deux souverains.

Le Siam se trouve dans le pays du milieu de l'Indo-Chine, grande presqu'île d'Asie au sud, en face des Indes Anglaises qui sont également au sud de l'Asie, mais à l'ouest de l'Indo-Chine.

La France possède presque tout le pays entourant le royaume de Siam : les Siamois, fourbes comme tous les Asiatiques, ont attaqué sournoisement les postes français, et cherché à combattre l'influence de la France sur le Laos, pays du bassin du Mékong, grand fleuve de l'Indo-Chine.

Bangkok est la capitale du royaume. Là, on trouve un semblant de civilisation, qui s'éteint aux murs mêmes de la ville : tout le peuple est plongé dans la pourriture asiatique et barbare dont les Chinois peuvent donner une idée. La ville compte cinq cent mille habitants.

Il y a, à Bangkok, plus de trente pagodes royales, d'une richesse extraordinaire. L'intérieur est frénétique. On pénètre sous un dôme élevé, dont les parois resplendissent de peintures et de dorures. Au milieu une idole colossale, d'une pierre quelconque, recouverte de plaques d'airain parsemée de pierres fines.

Dans la pagode de notre gravure, se trouvent deux idoles : un Boudha accroupi, en or massif, de plus d'une verge de hauteur ; la seconde, au-dessous, de quatre pouces plus grande que la première est entourée d'ornements et de pierreries, et est